



## Lettre d'information juillet 2025

Chers (ères) sociétaires,

Alors que l'été s'installe, c'est avec une grande joie que nous vous adressons ce 3<sup>ème</sup> numéro de l'année en cette période de célébration et de convivialité. Comme nous vous l'avions annoncé, le 18 novembre prochain notre coopérative souffle ses 40 bougies, un anniversaire qui témoigne de quatre décennies d'engagement, de solidarité et de passion. Pour marquer cet événement exceptionnel, nous vous avons « concocté » un programme riche en rencontres, en découvertes et en festivités, le tout dans une ambiance que nous souhaitons chaleureuse.

Nous finalisons actuellement le programme où entreprises engagées, partenaires et acteurs de terrain partageront leurs retours d'expérience et leurs innovations, avec des témoignages inspirants. L'ESS est plus que jamais au cœur des transformations sociétales, et cet événement sera l'occasion de mettre en lumière ses acteurs et ses solutions.

En attendant, profitez pleinement de l'été, de la chaleur, du soleil, et de la convivialité qui font la magie de cette saison. Au plaisir de vous retrouver très bientôt pour fêter ensemble ces 40 ans de coopérative !

**C'EST LE 18 NOVEMBRE 😊**

Le Conseil d'Administration

## ❖ NOS FINANCEMENTS



**Solidar'Monde : Le goût de la Solidarité et du Commerce équitable**

Créée en 1984 par la Fédération Artisans du Monde, **Solidar'Monde est une SA agréée Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale (ESUS)** et garantie "Organisation de Commerce Équitable" par la World Fair Trade Organisation (WFTO). Son siège social est basé à Montreuil (93). Les fondateurs ont voulu créer une organisation capable de centraliser l'achat de produits issus du commerce équitable pour les boutiques associatives et les magasins bio, afin de renforcer leur impact et leur efficacité.



« Avec ses 50 ans d'existence, *Artisans du monde* est probablement le premier à avoir utilisé le mot *Commerce équitable* » estime André du Sartel, Directeur général de Solidar'Monde »

**Tout comme Garrigue célèbre ses quarante ans d'engagement, Solidar'Monde les fêtent en 2025 également quatre décennies de lutte pour un commerce équitable, pour une justice sociale et environnementales et le soutien aux milliers de producteurs du Sud.**

Depuis ses débuts, elle travaille en partenariat avec des producteurs et des artisans dans de nombreux pays en développement, notamment en Afrique, en Amérique latine et centrale, en Asie. Les produits issus de ces partenariats sont variés : café, chocolat, thé, épices, fruits, noix, huiles, textiles, artisanat, bijoux et bien d'autres encore. Ils sont sélectionnés pour leur qualité, leur respect des droits des travailleurs, et leur mode de production durable, leur permettant de pérenniser leurs traditions et leurs savoir-faire.

Solidar'Monde importe et distribue des produits biologiques et équitables pour le réseau associatif Artisans du Monde (85 boutiques associatives en France) et collabore également avec d'autres réseaux spécialisés bio, proches de ces valeurs comme Biocoop. Ces boutiques proposent généralement une gamme de produits permettant aux consommateurs de soutenir directement les producteurs tout en achetant des produits sains, respectueux de l'environnement et issus d'un commerce éthique.

Ainsi, en achetant ces produits dans une boutique bio ou équitable, nous contribuons à promouvoir des pratiques agricoles durables, et à encourager un commerce plus juste à l'échelle mondiale.

**Ce qu'il faut retenir de ses missions :**

- Partenariat avec des producteurs locaux :** Solidar'Monde établit des relations directes avec des coopératives et des artisans dans les pays en développement, en veillant à respecter leurs droits et leur autonomie. Notre mission est de permettre aux producteurs aux savoirs-faire uniques et traditionnels d'être les propres acteurs de leur développement.
- Commerce équitable :** La structure garantit un prix juste pour les producteurs, permettant un développement durable et une amélioration de leurs conditions de vie.

3. **Transparence et traçabilité :** Les produits sont traçables, les consommateurs peuvent connaître l'origine de leurs achats. Aujourd'hui elle distribue plus de 250 produits alimentaires 100 % certifiés équitables et 80 % Bio et environ 500 produits d'artisanat (bijoux, textiles, art de la table, décoration...)
4. **Soutien au développement local :** Une partie des revenus est réinvestie dans des projets locaux pour renforcer les capacités des producteurs et améliorer leurs conditions de vie.

En résumé, Commerce équitable et consommation éco-responsable sont indissociables de Solidar'Monde qui montre que l'engagement collectif de toutes les communautés qui parlent plusieurs langues et cultivent de multiples produits, peuvent créer un changement durable, fondé sur la solidarité et le respect à l'échelle mondiale.



Solidar'Monde lance le 1<sup>er</sup> chocolat Bio équitable produit au Ghana

L'histoire de ces distributeurs engagés : [artisans du Monde](#) et [Biocoop](#)

Pour en savoir plus : <https://www.linkedin.com/company/solidar'monde/>

**Garrigue a investi 80.000 euros en capital en 2017**



Le prix juste : un principe gravé dans le marbre du commerce équitable



#### LE SAVIEZ VOUS ?

Le commerce équitable trouve ses origines dans une volonté de rendre le commerce international plus juste et plus humain. Cette idée a commencé à émerger dans les années 1940 et 1950 par des mouvements de citoyens aux Etats-Unis. Les associations Ten Thousand Villages et SERRV, commencent à faire du commerce avec les communautés pauvres des Pays du Sud.

Au fil des années, notamment dans les années 1960 et 1970, des associations ont commencé à promouvoir des relations commerciales basées sur la transparence, le respect des droits des producteurs, et une rémunération équitable pour leur travail. L'objectif était de permettre aux producteurs des pays en développement de vivre dignement de leur activité, tout en offrant aux consommateurs des produits issus d'un commerce plus éthique.

Le mouvement s'est structuré avec la création de labels et de certifications, comme le label Max Havelaar en 1988, aux Pays Bas et d'un logo apposé sur des cafés équitables. Depuis, le commerce équitable s'est développé à l'échelle mondiale, en

sensibilisant de plus en plus de consommateurs à l'importance d'un commerce plus juste, respectueux des personnes et de l'environnement.

En France, l'histoire du commerce équitable est liée à celle du mouvement Artisans du Monde



"Farinez Vous : La Recette du succès grâce à un investissement inébranlable »



**Chélia Brahimi**, *Directrice opérationnelle des boulangeries (gauche)*

**Domitille Flichy**  
*Fondatrice & dirigeante (droite)*

#### **Parcours Inspirant de sa Fondatrice :**

**Domitille Flichy, diplômée d'une licence de droit et d'un master en sociologie, a été plusieurs années, chargée de mission, spécialisée dans l'insertion professionnelle. Lorsqu'elle lance son concept inclusif et solidaire en 2008, elle n'a alors aucune compétence technique en boulangerie. Outre sa détermination et sa passion, c'est avant tout son écoute, son respect des valeurs humaines et son désir de partager, qui ont fait de Farinez 'Vous une histoire inspirante .**

#### **Une initiative originale dans le domaine de la boulangerie**

Farinez 'Vous est une boulangerie artisanale, solidaire et durable, fondée en 2009. Cette entreprise d'insertion se distingue par son engagement envers la formation et l'accompagnement des adultes ayant rencontré des difficultés professionnelles. En plus de son engagement social, Farinez 'Vous se concentre sur la production de produits alimentaires sains et durables.

Farinez 'Vous se positionne comme une entreprise inclusive. L'objectif était de combler le fossé entre la formation et l'entreprise classique.

#### **Transformation en Coopérative :**

En 2019, Domitille Flichy a transformé Farinez 'Vous en une coopérative SCIC (Société Coopérative d'Intérêt Collectif). Cette transformation a permis de renforcer la gouvernance de l'entreprise et d'encore mieux répondre aux besoins de ses membres et de la communauté.

## Expansion et Impact

Trois boulangeries d'insertion ont été ouvertes dans les 12e et 13e arrondissements de Paris. Ces boulangeries offrent des contrats à durée déterminée à des personnes éloignées de l'emploi, leur permettant de se former et de se réinsérer professionnellement. En 2023 a eu lieu l'inauguration sa troisième boulangerie dans le quartier des Olympiades à Paris, marquant une étape importante dans son expansion. Cette nouvelle boulangerie a aussi une fonction d'école. Depuis son ouverture ont été accueillis 215 stagiaires, tout dispositifs confondus (174 en formation et 41 en stage). 60 % ont abouti à des emplois pérennes.

## Engagement Social et Environnemental

L'entreprise privilégie des matières premières de qualité, issues de fournisseurs locaux et de l'agriculture biologique, tout en cherchant à réduire son impact environnemental

## Conclusion

Farinez 'Vous, sous la direction de Domitille Flichy, est un exemple remarquable de la manière dont une entreprise peut allier succès commercial et engagement social et environnemental. En transformant une entreprise classique en coopérative, Domitille Flichy a montré qu'il est possible de faire les choses différemment et de créer un impact positif et durable.

Pour en savoir plus : <https://www.farinez-vous.com/>

## Farinez-vous en images :



En 2009 Garrigue avait investi à hauteur de 15000 euros en prêt et en Capital.

# ❖ GARRIGUE ET VOUS

## ➤ Portrait de Anis Allouch

Entre 2014 et 2019, Anis Allouch intègre la coopérative Garrigue en tant que salarié. Il occupe alors les fonctions de responsable administratif et financier. En 2018, il est élu au conseil de surveillance de Garrigue, à la majorité des voix.

En 2019, Anis fut au cœur d'un changement complexe de la forme juridique de Garrigue, alors organisée en Conseil de Surveillance et qui prendra la forme d'un conseil d'administration en décembre de la même année ; une étape importante qui a permis d'adapter la gouvernance aux besoins actuels en passant par un mode de gestion plus direct. Son expertise et sa rigueur ont permis de structurer et de renforcer la gouvernance, grâce à ses compétences dans le domaine comptable, financier et juridique.

Son engagement ne s'arrête pas là, Anis a été élu administrateur bénévole de ce nouveau conseil d'administration et représente le CA de Garrigue dans des comités d'engagement ce qui témoigne là encore de son attachement à faire avancer des projets porteurs de sens.

Après avoir quitté ses fonctions de salarié de Garrigue en 2019, il rejoint l'USEA, structure qui partage nos locaux rue de Varenne, dont les missions sont d'aider la jeunesse des réseaux d'éducation prioritaire à découvrir le monde du travail. Il y occupe le poste de responsable des partenariats.



Fondée en 2010, L'USEA (Un Stage et Après) fonctionne grâce à la mobilisation de 3 personnes pour accompagner et aider de jeunes collégiens dans le cadre de la construction de leur parcours d'orientation, en organisant des stages d'observation de plusieurs jours -dans le secteur public et privé-, en animant des ateliers pédagogiques dans les collèges où professionnels et élèves se rencontrent. L'association USEA accompagne également des élèves en décrochage scolaire, l'objectif, les aider à mieux comprendre l'importance de leur scolarité.

A ce jour plusieurs dizaines de milliers de collégiens entre 13 et 15 ans ont été accompagnés.

Anis dont les valeurs humaines sont unanimement reconnues, est un pilier pour Garrigue. Son expérience, sa fiabilité et sa détermination dans le domaine de l'économie sociale et solidaire, font de lui un acteur clé dans la gouvernance et le développement de notre coopérative.

<https://www.unstageetapres.fr/#>

<https://www.garrigue.org/qui-sommes-nous>

## ➤ Rappel aux Sociétaires

Afin de vous maintenir régulièrement informé des nouveaux projets, de vous inviter aux évènements et instances de Garrigue, il est impératif de maintenir à jour notre base de données.

Nous vous invitons à corriger vos coordonnées, à tout moment, en nous contactant soit par :

Courrier : Garrigue – 18, rue de Varenne – 75007 Paris

Courriel : [societaires@garrigue.net](mailto:societaires@garrigue.net)

Téléphone : 01 45 44 73 80

## ❖ Evènements/Actualités



Rappel « enquête sur l'épargne solidaire » (cf. votre newsletter du mois d'avril 2025)

Nous comptons sur votre participation

L'enquête est totalement anonyme et vous prendra 15 minutes de votre temps :

**Laissez-vous guider :** <http://enquetes.dauphine.psl.eu/index.php/112889?lang=fr>



Retenez le **23 septembre prochain**, 5<sup>ème</sup> édition du festival annuel des coopératives pour la transition. Il aura lieu à l'Académie du Climat (2 place Baudoyer, 75004 PARIS). Un moment de partage autour des entreprises et acteurs de l'ESS. Le programme se construit ici : <https://ondedecoop.fr/>



### Habitat et Partage, 10 ans déjà

Souvenez-vous, dans le numéro de mai 2024 nous vous avions présenté cette belle entreprise qui bâtit des lieux de vie basés sur la solidarité, la convivialité et le partage. 2025 est aussi une année anniversaire

**Pour les découvrir ou redécouvrir :** <https://habitatetpartage.fr/>

Pour vous désabonner, [cliquer ici](#)